

San Bernardo de Menthon, en la cumbre del Montclar

El miércoles 1.º de Mayo, nuestro *Centro Excursionista Montclar* honró al patrón de los excursionistas San Bernardo de Menthon organizando una salida al Montclar para colocar allí una imagen del Santo.

A las 7 de la mañana salió de la Plaza del Monasterio el grueso del grupo excursionista dirigiéndose al Montclar por el camino previamente señalado por el Centro: *Casa Nova, Font de les Guilles*, collado junto al *Terme Gros, Camps de Can Codolá, Coll de Ceps y Montclar*.

Otros grupos se formaron más tarde, que fueron llegando a destino en sucesivas oleadas llenas de colorido y de vida. Grupos foráneos llegaron partiendo de Solius por el camino de *Plana Basarda*.

Sol magnífico, visibilidad amplia, viento nulo que impidió elevar la cometa de plástico confeccionada al efecto y que hubiera servido de punto de referencia y guía.

Terminado el desayuno y apagadas las fogatas, con santo recogimiento en todos, el Rvdo. Juan Serriñá procedió a la bendición de la imagen, colocándola seguidamente en la hornacina abierta en la roca vivo y protegida por fuerte reja obra de los socios Sres. Claudio Aymerich y Juan Almar. Más arriba, empotrado en la roca, el escudo del Centro en hierro forjado obra del socio Jorge Vidal.

Luego, la santo misa, primera oficiada en aquellos 417 metros de altitud, ayudada por excursionistas de la Acción Católica local.

Misa en plena montaña, cual placidez perdura largo tiempo en el ánimo del que asistió. Tintineo metálico en la elevación, subrayado por el murmullo lejano de un avión en su ruta. Reflejos metálicos de cámaras fotográficas y de tricornos castrenses. Fuerte y cálida aroma de montaña que ensancha el espíritu.

Terminado el santo oficio, D. Jaime Lladó en nombre del C. E. M. dirigió la palabra a los concurrentes, agradeciendo la colaboración y asistencia al acto; comentando el significado y fin de la fiesta y haciendo votos para la celebración de nuevas concentraciones en aquella cumbre.

Procedióse luego a la entrega de medallas a los concurrentes de menor edad, los cuales fueron para Javier Costa de cuatro años y para Ana M.ª Vilanova de diez, y repartiéndose artístico recordatorio de la fiesta, debido a la pluma de D. Enrique Heller y a la inspiración del Rvdo. Pedro Ribot.

Antes de emprender el descenso, tuvimos ocasión de cambiar impresiones con el Rvdo. Juan Serriñá, Coadjutor del Arciprestazgo de San Feliu: «La montaña en sí — dijo — nos acerca al cielo, más, si hay un símbolo religioso que nos lo recuerda».

Doña Jacinta Gispert a quién le fué concedida una medalla por ser el concurrente de más edad, dijo: «Tengo 68 años, soy de Romanyá y desde hace 29 años estoy en la *Casa Nova*. Varias veces he estado cerca del Montclar buscando setas pero ésta es la primera vez que he subido y desde luego pienso volver.»

Don José Cuadrench, Presidente de la A. E. C. de Barcelona: «Envidio la disciplina de vuestro Centro por el gran número de socios que han subido y os felicito».

Los Sres. Juan Torras y Miguel Soler de la Comisión Organizadora de la festividad de San Bernardo de Menthon de Barcelona, después de lamentar no se haya dado más divulgación al acto: «La Comisión que en Barcelona existe especialmente dedicada a fomentar la celebración de festejos a nuestro Patrono, se congratula de éste y celebra quede la imagen del Santo en la cumbre del Montclar.»

Sr. David M. Aloy y Srta. María Mercedes Leonard de la revista *Cordada* de Barcelona, especialmente destacados para este acto dicen: «Constatemos que el acto se haya celebrado en esta región, lejos de Barcelona y que en la Costa Brava no se olvida a la pequeña montaña.»

Don Juan Sabater, Presidente de U. E. C. de Gerona: «Con gran satisfacción aprecio el significado del acto cristiano y montañero y así como hoy el U. E. C. se ha unido al CEM espero que en otras ocasiones el CEM se unirá al UEC para aumentar así, el compañerismo que se desarrolla dentro del marco de nuestras montañas.»

Don José Cristófol, destacado escalador y Secretario de la U. E. C. de Gerona: «Acto simpático y lleno de sentido cristiano, exponente de los altos valores espirituales que encierra el excursionismo. Quiero felicitar sinceramente a los amigos del C. E. M. que con su esfuerzo han hecho posible esta realidad. Realidad que por su significado hemos de admirar y agradecer todos quienes amamos la montaña en sus más puras esencias.»

Don Fernando Méndez, Delegado de Deportes del G. E. I. E. G. de Gerona: Para nosotros éstos eran parajes desconocidos. Fiesta simpatísimas, más, tratándose del patrón de todos los compañeros excursionistas. Todos los del C. E. M., personas muy agradables.»

Don Enrique Heller, Presidente del C. E. M.: «Agradecemos la asistencia y colaboración de todos. Al amigo Lladó, por sus palabras en nombre del Centro y al Sr. Pijoan, de Calonge propietario del Montclar y al Sr. Mundet de Llagostera propietario del pinar donde va a celebrarse el *aplec*, por la simpatía con que han acogido esta fiesta y las facilidades que nos han dado para celebrarla.»

Resumiendo, además de los mencionados, acudieron 12 componentes del G. E. I. E. G. y 21 del U. E. C. que junto con los del C. E. M. y participantes todos, en total se acercaban a doscientos los subidos al Montclar.

El descenso se efectuó por *Coll de Ceps, Plana Basarda*, donde fueron admirados los silos del pueblo indigeta que la habitó. *Camí romá, Can Llaudó* aprovechando para obtener la clásica fotografía del pozo, *Can Dalmau, Castell de Solius* y a almorzar con apetito en el pinar de los Sres. Mundet, donde más tarde tuvo lugar el *aplec* a los acordes de seis airosas sardanas ejecutadas por la Cobla La Principal de Llagostera, con asistencia de notables sardanistas de la comarca. Nota campestre de luz, color y armonía de la cual guardaremos grato recuerdo.

Un servicio de autobuses desde San Feliu, aportó más grupos aún a esta segunda fase de la fiesta. Las sardanas fueron bailadas a pesar del cansancio de rigor en estas marchas montañeras; pero si bien la vuelta se efectuó en parte por tren, o simplemente continuando la excursión a pié, cierto es que los autobuses, al regreso hacia San Feliu, tuvieron que doblar el servicio.

Excursionista

ANCOZA